

Commune de Lasne



Village de Couture
Saint-Germain

Tienne du Peuthy

Ce que nous imaginons...

Au Moyen-Age, vers 1200, un petit garçon qui s'appelait Etienne était le fils d'un homme très petit, vraiment très petit (surnommé « Le Petit »). Il fut longtemps moqué, à cause de la taille de son père. Mais un jour, il fit preuve d'un grand courage en sauvant un chat coincé dans un arbre. Suite à cet acte de bravoure, il fut appelé par le Roi qui décida de lui offrir une rue. Ne sachant laquelle choisir, Etienne en pointa une du doigt sur une carte. Le roi eut alors ces paroles : « C'est la tienne, Etienne du Petit » ! Il est fort probable que par paresse et manque d'instruction, au fil du temps, la rue Etienne du Petit devint la rue Tienne du Peuthy.

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

« Créé en 1970, l'origine du nom de cette voirie est liée au domaine de Fichermont. En effet, il justifie cette appellation par sa proximité. De l'avenue de Fichermont, ancienne avenue du Peuthy.

Le mot tienne, du latin termen, désigne une côte ou une colline en wallon.

Le mot Peuthy ou Peutlhy est un toponyme bruxellois dont la signification varie selon les linguistes : un endroit aux puits (du latin puteus), une villa de Puttus ou un plantis (pote, un jeune arbre en néerlandais) ou village du poteau ou de la borne (du latin postis).

Le célèbre puits de Fichermont et un vieux poteau indicateur à 4 bras constituent des indices. »

*Travail réalisé par Alyssa et Lila, élèves de P6 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023*

Commune de Lasne



Village de Couture
Saint-Germain

Rue du Réservoir

Ce que nous imaginons...

Il n'y a pas si longtemps que ça, un jeune garçon prénommé Edouard, vivait dans la misère et essayait de profiter de chaque petit plaisir de la vie. Un jour, il se mit en quête d'eau et finit par trouver un coffre magique. Ce coffre avait la caractéristique de toujours être plein. Edouard décida donc que ce coffre contiendrait de l'eau. Sa famille et son village n'en manquèrent donc plus jamais, au point que ces dernières années, la légende raconte que certaines inondations de la région auraient été provoquées par une personne distraite qui aurait mal refermé le coffre. Le nom donné à cette rue est en fait la contraction des mots réserve (d'eau) et d'Edouard. Preuve en est, l'orthographe de départ du nom de cette rue qui était en fait la Rue du Réserv'ouard (Réserve d'Edourad).

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

« Le nom de la rue du Réservoir trouve son origine dans le réservoir de l'Intercommunale des eaux du centre du Brabant wallon. »

Travail réalisé par Martin et Léopold, élève de P6 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023

Commune de Lasne



Village de Couture
Saint-Germain

Rue d'Alaumont

Ce que nous imaginons...

C'est en 1900 que fut créée cette rue. Elle regroupait les habitations de tous les opérateurs téléphoniques, standardistes, démarcheurs du canton. Cette rue fut ainsi nommée : Alaumont, en souvenir du premier mot que chacun utilisait dans le cadre de son métier mais aussi car c'est en haut de cette rue que fut, évidemment, installée la première cabine téléphonique de la commune.

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

« Le toponyme de cette voirie des années soixante évoque une colline ; Une initial Au Mont aura donné par redoublement de l'article contracté : à l'Aumont d'où Alaumont. »

*Travail réalisé par Kalen et Victor, élèves de P6 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023*

Commune de Lasne



Village de Lasne-
Centre

Rue de Genleau

Ce que nous imaginons...

Il y a très longtemps, un peuple vivait dans l'eau, ce peuple était appelé les gens de l'eau. Les dernières traces de ce peuple nous ramènent sur les berges de Renipont. Il n'est donc pas étonnant de retrouver une référence à ce peuple dans notre commune qui possède une rue en hommage aux gens de l'eau et qui se nomme Rue de Genleau.

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

« Le nom de cette rue, créée entre 1914 et 1920, vient d'une appellation orale déjà traditionnelle. L'origine du toponyme est ancienne et reste une énigme venant de « al Djinleue », « Jean Loo » phonétiquement, « Jussene l'eau » (en bas vers l'eau) ou que Genleau (la Genleau) est un nom de ferme dite « en bas vers l'eau ». »

*Travail réalisé par Inès et Hugo, élèves de P6 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023*

Commune de Lasne



Village de Couture

Rue du Chêne au Corbeau

Ce que nous imaginons...

Ce nom fut donné à cette rue car au Moyen-Age, une grande partie de la commune était une chêneraie. Le commerce du bois était en plein essor. A force d'en vouloir toujours plus, les réserves de chênes vinrent à manquer. Les commandes n'étaient plus respectées. C'est alors que la décision de raser les derniers spécimens fut prise. Personne ne vit venir la révolte des volatiles qui affectionnaient plus que tout de nicher dans ces arbres. Il s'agissait des corbeaux. Jusqu'ici discrets, le manque de logement les fit croasser plus fort que d'habitude et les habitants de la commune se mobilisèrent pour qu'une parcelle de chênes soit préservée, afin d'assurer un lieu de vie agréable pour ces oiseaux. C'est donc à cet endroit que fut tracée la rue du Chêne au Corbeau.

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

« Le hameau du Chêne au Corbeau est à l'origine du nom de la rue. Les étangs Chêne au Corbeau, situés le long du chemin du même nom, sont affectés à la pisciculture. Remarqués par leurs cris et leurs dégradations, les corbeaux, comme les loups et les renards ont laissé des traces dans la toponymie. »

*Travail réalisé par Henry et Batlazar, élèves de P6 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023*

Commune de Lasne



Village d'Ohain

Avenue Pierre Minuit

Ce que nous imaginons...

Il était une fois, un petit garçon qui s'appelait Pierrot et son surnom était « Pierre ». Ses parents étaient décédés à cause d'un incendie et, tous les soirs, à minuit pile, il allait dans son ancienne maison pour « communiquer » avec ses parents. Les voisins l'observaient et le firent interner. C'est ainsi qu'on appela cette rue Pierre Minuit.

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

« Personnage fictif créé par Robert Goffin, un écrivain natif d'Ohain, émigré aux Etats-Unis, qui raconte la vie aventureuse de ce héros. »

*Travail réalisé par Capucine et Emma, élèves de P6 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023*

Commune de Lasne



Village de
Couture-Saint-
Germain

Rue du Colinet

Ce que nous imaginons...

Au milieu du Moyen-Age, un chevalier du nom de « Net » aimait partir en quête d'aventure, il s'était fait une belle réputation dans le pays et l'on n'hésitait pas à faire appel à ses services, car efficaces et souvent à la limite.

La légende dit qu'un jour, le roi décédé, fut remplacé par son frère qui n'était pas du tout sympathique et qui souhaitait peu de bien aux habitants du village. C'est alors que Net fut appelé à la rescousse. Il vainquit le roi très très méchant, qui mourut sur une colline. C'est à cet emplacement que l'on plaça la Rue du Colinet.

Il se dit aussi que notre chevalier attachait beaucoup d'importance à son apparence et qu'il serait à l'origine de l'expression « propre et net ».

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

« La famille des Colinet était des maitres verriers dans notre commune. Elle a joué un rôle économique important dans le Brabant wallon en exploitant des fours à verre du XIVème au XVIIème siècle. »

*Travail réalisé par Sarah et Bastian, élèves de P6 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023*

Commune de Lasne



Village de
Lasne

Chemin du Colombier

Ce que nous imaginons...

Il s'agit d'une rue dans laquelle une reine s'est mariée et, des colombes, qui s'étaient échappées d'une volière, lui ont tourné autour pendant l'échange des alliances. Ces colombes profitèrent de leur liberté et ne connurent plus jamais la captivité. Depuis ce moment, chaque matin, une colombe vient se poser sur chaque appui de fenêtre de la rue.

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

« La possession d'un colombier était un privilège de noblesse. Ce fut donc sans doute, le cas du colombier qui dut s'élever à proximité immédiate de l'ancien domaine de Xavier de Fichermont. Le chemin qui a hérité du nom menait à celui qui y conduisait directement. »

*Travail réalisé par Olivia et Jade, élèves de P6 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023*

Commune de Lasne



Village de
Couture Saint-
Germain

Place des Combattants et des Déportés

Ce que nous imaginons...

La place porte ce nom pour rendre hommage aux victimes des guerres et des personnes envoyées dans des camps de concentration. Chaque année, le 11 novembre, les gens rendent hommage et se souviennent des disparus, sur un monument qui leur est dédié.

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

« Couture-Saint-Germain ne bénéficiait pas d'une place dédiée aux morts pour la patrie.

Le conseil communal s'en émut un jour et décida de combler cette lacune. Il décida, le 16 janvier 1964 de dénommer cette placette : place des Combattants et des Déportés. »

*Travail réalisé par Raphaël et Elliott, élèves de P6 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023*

Commune de Lasne



Village d'Ohain

Avenue de Manhattan

Ce que nous imaginons...

En 1624, la ville de New-York fut créée aux Etats-Unis. La légende raconte que quelques années après, le fondateur de New York prit le bateau pour rejoindre la Belgique. Il s'y sentit si bien qu'il s'y installa mais décida de recréer une Avenue Manhattan dans le quartier dans lequel il vivait. C'est ainsi que naquit l'avenue de Manhattan.

Ce que le livre « Les rues de Lasne » nous a appris

« Le nom de cette avenue créée en 1919 s'est étendu au quartier.
Il est lié à l'aventure de Pierre Minuit, relaté par Pierre Goffin, écrivain d'Ohain, émigré aux Etats-Unis. »

*Travail réalisé par Juliette et Léa, élèves de P6 à l'école communale de Maransart
Année scolaire 2022-2023*